
場　所

進行者

３．キッズスポーツ教室　５種目にて11月～3月開講　試験的に月謝100円で行う

４．第1回やまのうちスポーツフェスタ10月22日開催にむけ準備

５．クラブホームページ制作　業者決定　11月開設予定

６．中学の部活動地域移行について検討する

(要点筆記とする) 　　　や・・やってみよう『健康づくり』　ま・・町のみんなで楽しく『地域づくり』

５．ホームページについて

６．その他

【オブザーバー】

欠席者 中野哲良

協議事項 (内容及び議題)

１．クラブ理念（ミッション）案について

２．アンケート調査について

４．第1回やまのうちスポーツフェスタについて

３．スポーツ教室について

主な決定事項

次回への検討事項

山ノ内町

議 事 録

会議等の名称
第５回山ノ内町総合型地域スポーツクラブ

設立準備員会

開催日時
 令和４年９月１４日(水)

 午後6時30分～午後8時30分

文化センター　郷土資料室

主催者(事務局) 教育委員会スポーツ係 髙山祐一委員長

１.アンケート実施について ２.スポーツクラブのビジョン、理念について　３.イベントについて

４.その他

【委 員】

髙山祐一、山口辰也、山口 近、武田喜代子、堀米光男、関賢一

北村和幸(県体育センター専門主事)

【山ノ内町】下田裕一　

１．【クラブ理念】　や　ま　の　う　ち

湯本裕之、石坂大輔、栗林郁江、北村丈治

末松英司(県クラブアドバイザー)、土橋裕樹(北信教育事務局)、小泉智生(県体育センター専門主事)

　　　の・・のびのびと体と心を健康に　　う・・動く・歩く・学ぶ・笑顔で

　　　ち・・チャレンジを続けるクラブ

２．アンケート調査　町内の保育園、小中学校に10月上旬に配布し10月28日締切で実施



一同　承認委員

案２　や　ま　の　う　ち

「町みんなで」はどうか。

「町のみんなで」はどうか

他のクラブは短いも長いものどちらが採用されているのか。

両方ある、各クラブ様々な特色がある。

か。

クラブミッションはパッとみてよくわかるものがいいのではないか。

多数決で決めるでよいか。

委員長

そうです。

委員長

委員

らあなたもチャレンジできるのか？

案１・２は前回の委員会の意見を事務局でまとめたものなのか？

オブザーバー

委員

委員長

事務局

事務局 参加者もクラブも常に新しいことにチャレンジできる意味を含めている。

クラブ理念は誰がみても簡単で分かり易いものがいいのではないか。委員

クラブ理念がベースになりこれをもとにいろんな事業をすると考えればいいのではない委員長

委員

委員

委員長

事務局

や・・やってみよう『健康づくり』　ま・・町でみんなで楽しく『地域づくり』

一同　承認

多数決により案２をクラブ理念として採用する。

【クラブ理念】　や　ま　の　う　ち

「町でみんなで楽しく地域づくり」は　で、でが続くと語呂が良くないのではないか、

例えば「町ぐるみで楽しく地域づくり」町民も町全体で意味合いになるのではないか。

の・・のびのびと体と心を健康に　　う・・動く・歩く・学ぶ・笑顔で

ち・・チャレンジを続けるクラブ

や・・やってみよう『健康づくり』　ま・・町のみんなで楽しく『地域づくり』

「チャレンジを続ける」とは誰がチャレンジする意味なのか、総合型クラブに加入した

オブザーバー 今年より長野県体育センターで総合型地域スポーツクラブにの事務局をしている小泉専

委員

る山ノ内

の・・のびのびと体と心を健康に　　う・・動く・歩く・学ぶ・笑顔で

ち・・チャレンジを続けるクラブ

案１『みんなで』『健康づくり』『地域づくり』楽しいがいっぱい、スポーツでつなが

討議内容及び経過 (発言者名) (発言内容)

事務局 開会・進行

委員長あいさつ・会議進行

９月議会の一般質問の中でも総合型地域スポーツクラブの話が出た。みなさん非常に

の準備委員会が活動をしていかなければならないと考えている。

小泉専門主事 みなさまよろしくお願いします。

委員長

門主事に今回から参加してもらうことになった。

事務局

興味があるようにとらえられる、今後町民のみなさんに充分に理解を得られるようにこ

協議事項（１）クラブ理念（ミッション）案について　資料をもとに説明



もなっている、ダンスの中でも一番競技人口が多い。

山本真央　

委員 一同　承認

事務局 協議事項　（３）スポーツ教室について　資料を基に説明

キッズスポーツ教室のチラシ案ができた、５種目バレーボール、サッカー、ブレイクダ

導してもらう、日本４位の実力がありブレイクダンスはパリオリンピックの正式種目に

委員

委員 体験参加は事前申込か、また飛び入り参加は可能か。

事務局 既存の参加者がいれば体験の飛び入りは受け入れ可能だが、これから始める教室で参加

者が来るか分からない状態で指導者をその時間拘束するのは厳しくないか。

委員 もし来たら対応できるか

事務局 基本的には事前申し込みとなる、飛び入り参加も受け入れ可能ではある、ただ教室が事

情により開催されていない日もあるので事前申し込みの方が間違いはない。

委員 スポーツ安全保険は教室が個人からお金を預かり加入するのか。

事務局 そうです、体験参加の場合は保険には加入しない。

委員 飛び入り参加がある方が参加者には都合がいいのではないか。

月初に１００円を教室で支払いをしてもらうのはどうか。

委員 申込はどこでするのか。

事務局 QRコードから専用フォームでの申込と教育委員会への電話申込としたい。

山ノ内の子どもたちにダンスの指導をしたいと考えていた、町からオリンピックに出る

ダンサーを育てたい。

事務局 10月から参加者募集をはじめ、11月から総合型としてスポーツ教室を運営していく。

活動する曜日は各指導者から確認済み来年３月までの活動、試験的に参加費を少額の

月１００円あたりからスタートするのはどうか、みなさんの意見をいただきたい。

委員 参加費はどこで支払いするのか。

事務局

ンス、ソフトボール、空手でスタートする。ブレイクダンスは町内の山本真央さんに指

委員 例えば町でやっているサッカー教室やスポーツ少年団を指している。

委員 スポーツ少年団は地域のスポーツ教室の認識はないのではないか。

町内の保育園から中学生の児童と保護者にアンケート調査を実施するにあたり、専用用

紙とウェブでも回答できるようにした、QRコードを読み込むとアンケートのフォームに

委員 問３の地域のスポーツ教室とはどのことを指しているのか。

地域のスポーツ教室ではなく地域のスポーツ団体はどうか。

事務局 修正する。回収方法はウェブ回答された方も専用用紙のフォームで回答の欄にチェッ

ク印を入れて専用用紙を提出してもらうことになっている。10月には実施したい。

委員長 アンケート調査の内容はこれでよいか、修正したものを使用、10月上旬に配布し10月

28日締切で実施でよいか。

いく。先日、町内の校長会で指摘されたところも修正済み。

委員 校長会で問５の「週に何回運動しているか？」のところに体育の授業は該当しないよう

事務局 協議事項（２）アンケート調査について　資料を基に説明

に依頼した。

討議内容及び経過 (発言者名) (発言内容)



委員 ホームページの作業単価は業者によって全く変わってくる。

委員 ホームページの管理運用は誰が行うのか。　

事務局 事務局で対応するつもりである。更新作業の費用なども抑えたい。

委員 いつごろから開設するのか。

事務局 10月の委員会で一度確認してもらい、11月末には開設したい。

約350,000円の業者に依頼する予定、レンタルサーバー代、ドメイン代は約年間10,000円

となるがそれは助成金の対象外となる。

委員長 ２社の見積もり金額差が約100,000円あるがどうしてなのか。

事務局
A社が459,800円、Ｂ社349,800円となっている内容はほぼ同じでも企業規模によって金

額
が違ってくるのではないか。

明。次回、第2回は女子バレーボール元日本代表を招いて実施する準備をしている。

委員長 何か質問はあるか

委員 一同　承認

事務局 協議事項　（５）ホームページについて　資料に基づいて説明

今年度助成金の予算に制作費400,000円計上している。２社から見積もりを取り

委員長 他に意見はないか、参加費は月100円でよいか、来年度に向けてはまた協議でよいか。

委員 一同　承認

事務局 協議事項　（４）第1回やまのうちスポーツフェスタについて　資料を基に説明

10月22日開催で６０名募集のところ今日現在で３０名の参加申込みがある、参加される

委員の方は当日11時集合で準備をお願いしたい。詳しい段取りは次回の委員会の時に説

そこでも告知する。

委員 町のホームページに出してもわかりづらいとは思う。

委員 各教室の活動場所の確保はできているのか。

事務局 手配はできている、スポーツ用品購入の予算もとっているので、必要な場合は事務局に

言ってほしい。

委員 自分の団体は保険加入前に他の保険に加入しているか確認している。

事務局 万が一があるので保険の加入は早急にしたい。スポーツ安全保険は５種目全てに適用さ

れるので1度の加入でよい。

委員 この教室はどのように広報するのか。

事務局 チラシを学校に配布、町内への全戸配布、クラブのホームページを作成する予定なので

委員 スポーツ安全保険は８００円だが別途振込み手数料が１４０～３３０円かかる、1人ず

つ個別に振込むと振込手数料が負担になる、3人くらい集まってからの振り込みはどう

だ。

事務局 振込手数料はクラブの負担になる、他のクラブは１ヶ月毎の振り込みにしているところ

もある、その場合は無保険状態になる。

討議内容及び経過 (発言者名) (発言内容)

事務局 指導者がいれば、それは対応する。

委員 初回は無料か。

事務局 最初は全員体験扱いで無料とする。



る、教育委員会内での話し合いにはなると思うが、他団体と協調を図りながら進めるこ

とが重要である。総合型の立ち上げも地元としっかり連携をとりながら情報を公開して

進めてほしい。

委員長 他にあるか

以上、閉会。

な思いは持っている、来年度計画の中で検討いただけるとありがたい。

事務局 教育委員会としてもまだ具体的な方向性が決まっていないが、準備委員会で検討してい

きたい。

委員長 オブザーバーの意見はどうか。

オブザーバー 各地域のクラブ訪問をしているが中学校の運動部活動の移行について検討が始まってい

委員 中学校の校長ですが、来年度の事業計画の中で中学生部門も話しあっていただく機会を

設けてほしい。2025 年までの３年間で部活動の地域移行となっているが学校だけでは対

応ができないのが現実で、職員数が減る中で大問題である。

現在部活でやっている全てをお願いするわけではないが合致しそうな種目に関してはス

ポーツクラブの中の一部門として成立できないか学校は考えている。保護者も同じよう

討議内容及び経過 (発言者名) (発言内容)

委員長 Ｂ社でよいか、10月の委員会で確認できるようにしてほしい、他に質問はあるか。

委員 一同　承認

事務局 協議事項　（６）その他



　




